

Fecha: 18/07/2025 Vpe: \$562.730 Vpe pág: \$876.800

Vpe portada:

\$876.800 Difusión: \$876.800 Ocupación:

Audiencia

Tirada: 6.200
Difusión: 6.200
Ocupación: 64,18%

18.600

Sección: A Frecuencia: 0

n: ACTUALIDAD



Pág: 10

Matthei denuncia campaña 'asquerosa' en su contra de republicanos: 'Alteran videos míos'

**ELECCIONES.** "Dejen de decir que tengo alzhéimer", pidió ayer la candidata presidencial de Chile Vamos. Jeannette Jara solidarizó con ella: "A veces para las mujeres la política es bien compleja (...), entiendo sus palabras".

Redacción

omentos complejos vive la abanderada presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, tras una abrupta caída en la encuesta Cadem, una serie de desaciertos comunicacionales y discusiones con representantes del comando de José Antonio Kast, líder republicano.

En este complejo escenario, Matthei acusó ayer al Partido Republicano de realizar "una campaña en mi contra que es asquerosa", palabras que surgen tras las declaraciones del presidente del partido, Arturo Squella, quien afirmó en CNN Chile que la exalcaldesa continuará bajando en las encuestas.

El jefe de campaña de la ex alcaldesa, Diego Paulsen, apuntó a José Antonio Kast como su "rival electoral", lo que fue apoyado por Matthei, quien explicó que en términos electorales, solo uno de los dos llegará a la papeleta para la segunda vuelta. Agregó que eso ocurrirá "en la medida en que dejen de decir que tengo alzhéimer... eso es lo que vienen diciendo los grupos de esa derecha. Hav una investigación hecha por El Mostrador donde se ve una campaña en mi contra que es asquerosa, porque

## Exfiscal y Matthei se enfrentan en TV

Evelyn Matthei v el exfiscal nacional Sabas Chahuán protagonizaron un tenso enfrentamiento a raíz del uso del polígrafo. "Cuando uno, por ejemplo, va a nombrar a alguien en un puesto importante, por ejemplo, un iuez, uno le debiera hacer el test del polígrafo, el detector de mentiras. Esto se usa en Estados Unidos, en Inglaterra, en Colombia hace mucho tiempo", sostuvo la exalcaldesa, a lo que Chahuán respondió que es "inútil" va que puede arrojar resultados erróneos, y propuso abrir las cuentas bancarias. En un momento, Matthei llegó a pedir: "¡Déjame hablar!".

alteran videos míos", acusó Matthei en radio T13.

Además, aseguró que "muchas veces hablo con 'ehm' pero ellos lo alargan a diez, quince segundos, entonces pareciera que estoy vacilando o que tengo alzhéimer, como lo han dicho en forma específica. Tengo la impresión de que en la medida en que eso se ha ido despejando y que todo el mundo sepa quiénes están detrás, va a ser distinto lo que venga en adelante", acotó.



MATTHEI SEÑALÓ QUE REPUBLICANOS HAN INTERVENIDO VIDEOS PARA HACER PARECER QUE TIENE ALZHÉIMER.

Por ello, manifestó que esta forma de hacer política "no le hace bien a Chile", que la "política de trinchera, a mi juicio, no le hace bien al país y yo creo que eso es lo que los chilenos van a ver".

Luego, en Mega, Matthei afirmó que ella dice "las cosas de frente, no ando mandando a nadie a decir las cosas, no ocupo bots para decir que otros tienen Alcheimer"

## REPERCUSIONES

En este contexto, Diego Paulsen ahondó en las críticas formuladas por su abanderada presidencial contra la campaña de Republicanos. "Hemos visto una campaña bastante orquestada, con mentiras". "No solo mienten y desinforman, sino que le atribuyen una enfermedad, esto tiene limites, la política tiene que tener limites en nuestro país, no todo vale", agregó.

"Desde esa lógica, la invitación es a todos los partidos políticos, a todos los candidatos, a que pongamos propuestas, a que le digamos a los chilenos que se lo queremos hacer para solucionar los problemas que aquejan a los chilenos y en base a eso, hagamos una campaña limpia y dejemos las descalificaciones de lado", pidió.

El exjefe de bancada de Republicanos, Luis Sánchez, evitó referirse a lo que llamó una "polémica artificial. No vamos a caer en provocaciones".

Por su parte, la candidata oficialista Jeannette Jara empatizó con Matthei. "A veces para las mujeres la política es bien compleja, yo entiendo que igual aquí hay varios tipos de liderazgos, pero algo que no voy a negar es que para las mujeres la política, al parecer en nuestro país y sean del sector político que sean, es más compleja que para los hombres. Así que de alguna u otra forma entiendo sus palabras", explicó.

En paralelo, la subjefa de la bancada de diputados de la UDI. Marlene Pérez, anunció el ingreso de un proyecto de ley para sancionar el uso indebido de Inteligencia Artificial v de otros tipos de desinformaciones con fines electorales. Su iniciativa se enmarca "en medio de la actual campaña de desinformación que existe en redes sociales, donde se ha vuelto habitual la difusión de imágenes alteradas o de videos de aspirantes a La Moneda creados con IA que tienen como fin desprestigiarlos", dijo.

La idea propone que el Servel pueda investigar y sancionar con entre 10 y 200 UTM(casi \$14 millones), a quienes creen o difundan contenidos falsos en redessociales, por medio de IA o el uso de otras tecnologías, y que tengan por objetivo afectar a una candidatura.

Ministerio de